

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (U. Postal)	2	50
Ultramar	1	50

Número sueldo 5 céts.  
Id. atrasado 10

## Toricos

Según rezaban los carteles, aunque mi amo el compare Minglanilla ve muchos obstáculos en lo negro de la tinta, guipó que había de celebrarse fiesta de becerrillos en la plaza de toros, dada por las mochas toreras, apellidadas señoritas para mayor categoría, en colaboración con los jóvenes de la cuadrilla del Pátata y del Mellaito, el primero ausente en ignorado paradero.

Con lo cual me dijo, díse: Mía, Leli, mañanita después de comer y de lavarte las manos, te plantas de rondón en el sitio de la ocurrencia, provisto de los cachiyaches del oficio y pondrás en letra clara y que sea grande, toas las finesas que hagan las niñas, por grandes y superiores que sean, y todo bien doblao y pegao con oblea me lo entregas en propias manos, para que mañana mismo lo compongan los cajistas de la imprenta y lo pongan en LA ALMUDAINA, digo que lo ensarten en el periódico que lleva este nombre, pues así lo tengo prometio y otorgo a su director y quiero lusirme, vamos al desir, que quiero quedar bien.

Y dicho esto me largó, en vez de un puntapié, como es su costumbre y muletilla, un coracero de los de diez al cuarto, me tendió una ascua ardiendo ensendia y me dejó agradesido... pues que se marchó sin causar averia mayor.

Con tan plausible motivo no pude negarme ni resistir a tanto rogar. Tomé el olivo, me encajé en el mechnal de mi barrera y a la hora en punto menos dos minutos estaba prevenio y en orden de batalla para cuando empezase la brega.

En el consistorio había un lleno completo: y en cuanto a mujeres... la mar.

Na: que puse entre letras grandes y pequeñas una infinidad de renglones que llegaban, puestos unos al lado de los otros, hasta el grado de general inclusive y todo asina como lo pedía mi amo el compare se lo tuve arreglao.

Vine a desirle en aquellos caracteres de letra, que se puso por presidente del cotarro, no a aquel Pablo Serra, prometio en la ley por los profetas, sino al José que no es de Arimathea sino comandante de mar y tierra de la guardia municipal y que éste tomó posesión del estrado acompañado de su cuartel general y al presentarse hubo un poco de tío, pitos, flautas, oboes y lilelles, bronca y zapateado; pero que el consistorio se quedó en paz y en gracia de Dios, en cuanto pisaron el redondel, esto es, el salón de actos púnicos de nuestra Universidad taurina las mochas.

—¡Remonismas!

Seate permitio a un probe mozo de mulas, como su atento y afectuoso seguro servidor que besa su mano, dirigir a vueas mercedes este cumplio.

Empieza el divertimento, y se oyen palmas por los cuatro vientos y piropos por toas partes. ¡Qué! Si paresia aquello que Dios sabe lo que paresia.

Pero que cumplieron bien y dignamente esto si que es veruau y que estas niñas trabajaron con tanta honestidad, inteligencia y sangre torera, como no lo hacen muchos artistas del arte tauromaquico, donde más largamente se contiene.

Se pusieron pares de primera, sino que lo diga Angelita, que no me dejará mentir y se hicieron muchas cosas más que han ganao mención honorifica en el gran certamen nacional del toro.

Vaiga este risumen por toa la retahila de menudencias que suelen poner los revisteros de toros por si hubo un recorte así ó un quiebro asao, un par de frente ó un pase afrentao.

Los becerrillos, algo asina como flacuchos el primero y cuarto, en tanto que no había sitio en la cruz donde meterles el estoque; el segundo y tercero recios, testarudos y superiores al poder y condiciones de las mochas.

A pesar de lo cual que salieron lucidas y bien ibras, porque los chotes eran claritos y de afisión y no remataban la suerte sino cuando estaban disgustaos.

Con desir que no hubo roto ni descosio (librenos Dios y la santa moral) bastara para que entienda los inteligentes que tienen inteligencia que la brega fue de coma y de lo fino y respunteado y por lo mismo que la catura se dio por bien tratada y satisfecha y no formuló reclamaciones ni protestas ni entredichos.

Lolita en la suerte de matar, muy bien con el trapo pero con menos suerte al herir y lo mismo Angelita: mas hay que abonar a una y otra que ellas pagaron los vidrios que otros habían roto; porque según se le escurrió a la segunda al brindar al señor del palco grande dijo:

Brindo por V. S. (?) y por su compañía y por el público de Palma que es el más inteligente....

Consumio el cuarto toro, se dió ingreso a la cuadrilla de jóvenes barceloneses, salios ya de la metamorfosis de niños y fueron ovasonaos, según dicen que dicen ahora los sabios.

Estos trabajaron solamente dos novillos y hubo diversión y pasatiempo porque bregaron bastante bien. Los mantenedores de las buenas tradiciones taurinas, echaban de menos al insigne y nunca como se debe bien ponderado Pátata, pues actuba de general en jefe el chaval de Mellaito y por tiniente se presentaba el Chico de la Blusa, otro recental por el estilo, nuevo en esta plaza.

Recuerdo cariñoso tributado al bebé que tantos pujos tenía de hombre y tantos grados de lidiador.

Durante esta corta función se vieron buenos lances en banderillas y en estocás, porque en cuanto tocamos la suerte de varas se nos vienen a la mano la de Josué, la de Moisés y la de la Justicia.

Para lucirse los de a caballo no hubo de qué, y en cuanto a los peones, se distinguieron Mellaito, Chico de la Blusa y N-grito, y casi todos los acabados en ito.

Todo esto hilvané en letras tamañas como garbanzos y lo plantifiqué encima de los papeles que puse en las manos arrugadas y callosas de mi amo, (que Dios guarde) el cual empezó a darme vueltas y más vueltas entre ellas y viendo que no podía hincar el diente en ninguno de aquellos escritos ni sacarles el jugo de lo que contenían, se enfadó, salió de madre y rompió una por una, haciendo de ellas pedacitos pequeños como chinchas, las diez cuartillas que yo había labrado y surcado con el sudor de mi rostro.

Hecho esto, me dió otro caobin peninsular y me ordenó que escribiese la revista de la corria así como me diese la gana, sin quitar ni añadir un adarme de verdad a lo que fuere cierto y que la mandase de su parte a la redacción para que la pusiesen de imprenta en el periódico, diciéndome que todos los gastos corrian de su cuenta, incluso el de darla al público por las sandeces que escribiría.

Lo que tengo el honor de poner en conocimiento de vueas mercedes para su inteligencia y demás efectos consiguientes. Dios guarde a S. S. muchos años. Palma de Mallorca 24 de Mayo de 1896.

LELI.

## TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

### Asuntos varios

Madrid 23 a las 8'30 n.

El Consejo de mañana se ocupará de la admisión de los acorazados procedentes de Italia.

En la próxima semana se celebrará un Consejo extraordinario para ocuparse del presupuesto de ingresos.

### Sobre presupuestos

Madrid 23 a las 8'35 n.

El Gobierno se feuita de que algún periódico liberal proponga que queden aprobados los presupuestos antes del primero de Julio.

El señor Moret ha celebrado una conferencia con el señor Navarro Reverter manifestándole los mismos deseos.

### Noticias diversas

Madrid 23 a las 10 n.

El Ayuntamiento del Ferrol por iniciativa de un diputado socialista, se ha negado a contribuir con dinero a la formación del batallón de voluntarios gallegos.

Al final de la sesión del Congreso se han leído los dictámenes acerca de las actas de Cuba.

Si el señor Villaverde presenta un voto particular, no se discutirá hasta el martes.

### La cuestion del tabaco

Madrid 23 a las 11 n.

El señor Cánovas me ha manifestado que ha podido llegarse a un acuerdo con los Estados Unidos sobre la cuestion del tabaco cubano.

Se exceptuará del decreto de Weyler el tabaco que compraron los súbditos yankees con fecha anterior al decreto, estableciéndose precauciones para evitar la simulación de compras.

### Otra conferencia

Madrid 23 a las 11 n.

En la conferencia que el señor Navarro Reverter celebró con la comisión de la Tabacalera, ésta se manifestó dispuesta a aceptar las nuevas bases del contrato.

El lunes se tratará de nuevo creyéndose que se llegará a un acuerdo.

### Operaciones

Madrid 24 a las 1'40 m.

Un telegrama oficial da cuenta de que en Santa fué sorprendido por nuestras tropas un campamento de los rebeldes a quienes causamos 9 muertos é hicimos 9 prisioneros.

Una partida atacó el poblado de Cartagena (Las Villas) siendo rechazada con 20 bajas.

Una emboscada en las lomas de Motalón batió a la partida de Delgado, manifestando los campesinos que le hicimos unas 20 bajas.

Las partidas de Zayas y otros cabecillas retroceden há ia las Villas.

El general O'hoa, al frente del escuadrón de Galicia y de una guerrilla de Gualajara y voluntarios, destruyó el campamento de Aranguren en Valencia de los Montes produciendo a los rebeldes 19 muertos.

### Los coros de Clavé

Madrid 24 a las 2'15 m.

Los coros de Clavé que han llegado de Barcelona, han sido objeto de un recibimiento entusiasta.

Numerosas bandas los esperaban tocando en la estación.

El numeroso público allí reunido prorrumpió en vivas a Clavé y a Goula.

En la misma estación han cantado los coros el *Viva España y Madrid*.

El Alcalá de Henares el tren pasó dos horas. Los coristas acompañados de la banda que viene de Barcelona, llegaron cantando a la plaza de la población donde fueron estrepitosamente aplaudidos.

En Madrid el desfile presenciado por numeroso concurso ha terminado en la Cibele a la una de la madrugada.

El aspecto que ofrecía el andén lleno de barretinas, era admirable.

### Desde Cuba

Madrid 24 a las 9'45 m.

" " 9'50 "

" " 9'55 "

En la Habana se observa un gran movimiento de exportación de tabaco aprovechando los últimos días que ofrece el decreto de Veyler.

Calculase en un millón y medio de pesos el valor de las mercancías.

Los vapores salen para Tampa, completamente atestados.

En el crucero *Marqués de la Ensenada* han salido los generales Weyler, O'hando y Ahumada para visitar la trocha de Mariel.

Créese que regresarán inmediatamente. Confírmase que la situación de Máximo Gomez es desesperada, habiéndosele obligado a retroceder.

Sus propósitos se consideran fracasados, presentándose a indulto bastante número de individuos de las avanzadas del mismo Máximo Gómez.

Se ha reorganizado militarmente la provincia de Pinar del Río, formándose tres divisiones mandadas por Valdes, Muñoz y Arolas, que operarán con independencia.

Dicen de Washington que Cleveland se ha negado a enviar al Congreso las notas

cambiadas con España acerca de la cuestion del *Competidor* y declara que razones de alta política le impiden comunicar la marcha de las negociaciones.

### Un incendio

Madrid 24 a las 11 m.

En San Juan de la Oreja (Orense) un incendio ha destruido 38 casas, cuyos moradores quedan en la mayor miseria.

Hay dos heridos.

### Más noticias

Madrid 24 a las 2'30 t.

Dicen de Washington que la goleta *Tres amigos* después de cumplir con las formalidades de la aduana en Jacksonville, se hizo a la mar, suponiéndose que con rumbo a Cuba.

### Consejo de ministros

Madrid 24 a las 4'45 t.

Se ha adjudicado a la casa inglesa Tompson la construcción de dos caza-torpederos del sistema del *Destructor* por 4.800,000 pesetas, con la obligación de tenerlos listos dentro de seis meses.

Nada se acordó de la adquisición de los dos acorazados de Génova.

Se negó el indulto de la pena de muerte a Josefa Gómez, parricida de Castellón.

Se aprobó el arreglo parroquial de la diócesis de León.

Se acordó la traslación de un juez como medida disciplinaria.

Se aprobó la subasta de la impresión, papel y tirada de la *Gaceta*.

Se aprobaron dos créditos para la construcción de carreteras y otros para la adquisición de pertrechos de guerra con destino a Puerto Rico.

### El mensaje

Madrid 24 a las 4'50 t.

El señor Cánovas me ha dicho que si la discusión de mañana acerca de las actas de Cuba es tranquila, la discusión del mensaje no empezará en el Congreso sino en el Senado.

### Visita

Madrid 24 a las 5 t.

Los directores de las compañías de ferrocarriles han visitado al señor Cánovas para interesarle en el pago de las deudas por transportes que tienen todos los ministerios, las cuales ascienden a una cantidad considerable.

El señor Cánovas les hizo presentes las dificultades que hay que vencer para dar cumplimiento al compromiso y les prometió estudiar detenidamente el asunto y complacerlos si fuera posible.

### Noticia confirmada.—Un encuentro.—Prisioneros en libertad

Madrid 24 a las 5'45 t.

Se reciben de Cuba nuevos telegramas confirmando la desmoralización de las partidas insurrectas.

Máximo Gómez ha tenido que retroceder combatido por nuestras columnas.

La columna Molina ha tenido un encuentro con el enemigo, haciendo prisionero al cabecilla Lozano.

En Remedios se ha libertado a cuarenta detenidos políticos.

Siguen las presentaciones.

### Bauda

Madrid 24 a las 9 n.

La columna Eloia batió a una partida que intentaba quemar el poblado de Güines.

El fuego duró algunas horas, al cabo de las cuales huyó el enemigo.

Nos hirieron gravemente al teniente Terrines y a varios soldados.

Está también herido, aunque leve, el comandante Piñero.

Ha sido rechazada con muchas bajas

una gruesa partida que atacó al pueblo de Palmira.

Otro combate

Madrid 24 á las 9:45 n.

La columna Moins batió en los alrededores de Alonso Rojas á las partidas de Bermudez y Delgado. En el puente de Sigüanea se decidió nuestra victoria con una brillante carga á la bayoneta.

El combate lo dirigió el coronel Gelabert, quien está herido gravemente de un balazo en un muslo. Tenemos también heridos tres individuos de tropa y algunos contusos.

El enemigo cuenta doce muertos vivos.

La guarnición de Cienfuegos atacó á una partida de rebeldes haciéndole veinte muertos.

Verbena

Madrid 25 á las 1 m.

La verbena celebrada por los coros de Clavé en los Jardines del Retiro se ha visto muy concurrida.

Los orfeones repitieron en medio de atronadores aplausos el canto Viva á España y la marcha de Cádiz. Esta última especialmente despertó grandísimo entusiasmo.

El Gobierno

Madrid 25 á las 1:25 m.

El Gobierno confía en que la sesión del Congreso destinada á la discusión de las actas de Cuba se limitará á la protesta del señor Sagasta y á la contestación del señor Cánovas.

Tengo noticias de que se acumularán nuevos elementos sobre la nueva trocha de Cuba que quedará defendida por millares de torpedos.

Conferencia

Madrid 25 á las 1:45 m.

El señor Peña y Goñi ha dado una conferencia en el local que ocupa la Asociación de la Prensa.

El barítono señor Tabuyo cantó después unos aires vascongados, siendo aplaudidísimo.

El público era numeroso y distinguido.

Incendio

Madrid 24 á las 3 m.

En la explanada donde en Córdoba se celebra la feria, se declaró un violento incendio que ha destruido todos los barracones.

Créese que la desgracia fué ocasionada por un escape de gas.

Todos cuantos esfuerzos se hicieron para dominar las llamas resultaron inútiles.

El cuerpo de bomberos ha trabajado heroicamente.

El gobernador ha iniciado una suscripción para socorro de los perjudicados.

No han ocurrido desgracias personales.

El «Marqués de la Ensenada»

Madrid 25 á las 4 m.

Se ha recibido un telegrama particular que dice que el crucero Marqués de la Ensenada que conducía al general Weyler varó dentro de Cabañas. Inmediatamente se ordenó que fuera remolcado.

Créese que el accidente no tiene importancia.

Esta tarde regresará el general Weyler en el Vasco Núñez de Balboa.

Mencheta

(De nuestro corresponsal particular)

El crimen de la calle del Parlamento.

Barcelona 23 á las 9:30 n.

" " 9:40 "

" " 9:50 "

" " 10 "

Esta tarde ha terminado en esta Audiencia la vista del proceso instruido con motivo del crimen de la calle del Parlamento.

El veredicto del jurado fué de culpabilidad, en vista del cual el Tribunal de derecho condenó á Silvestre Lluís á la pena de muerte por cada uno de los tres asesinatos.

El procesado estuvo muy exaltado haciéndose el martir inocente. Continuamente pronunciaba frases en tono melodramático que producían mala impresión.

El público, que estaba visiblemente en contra del procesado, recibió con satisfacción el veredicto. Al leerse éste, el procesado prorrumió en insultos á los jurados, notándose en sus palabras y en el modo de accionar cierta incongruencia.

Al salir, viendo que el público se agolpaba á la puerta de la Audiencia, gritó: ¡Pueblo de Barcelona, van á cometer otro asesinato!

El procesado, al insultar á los jurados, invocaba sus propias hijas asesinadas.

En la sala estaban la suegra del procesado con la hermana y un hijo de éste.

A Silvestre Lluís le dio un síncope, teniendo que suspender la sesión durante algunos minutos.

Han asistido á la vista de la causa gran número de mujeres, entre las cuales se veían muy distinguidas señoras.—Amengual.

NOTICIAS

De las islas

Mahón

En el vapor correo Nuevo Mahonés han salido años doscientos reclutas de los excedentes de cupo del reemplazo del 95.

—La subasta del arrendamiento del impuesto de consumos para el año económico de 1896 97, fué declarada desierta por falta de postores.

—Por esta Delegación de hacienda se pasó el jueves último aviso al ministerio del ramo de haber expirado la tercera prórroga de un mes concedida al delegado de esta provincia don Alejo Abella y Solís para posesionarse de su destino.

—El sábado último ingresó en la cárcel de esta ciudad para cumplir la condena que se le impuso en el juicio oral celebrado últimamente por lesiones a D. Juan Oñila y Pons, el vecino de Vila-carlos Nicolás Pons y Camps.

—La Diputación provincial en sesión del día 13 del actual, aprobó los repartimientos formados por la contaduría fijando las cuotas que durante el próximo año económico deben satisfacer los Ayuntamientos de esta provincia para gastos provinciales y atenciones de segunda enseñanza.

—Durante la mañana de hoy han caído en esta ciudad abundantes lluvias, las que unidas a las caídas firmemente, habrán sido provechosas para nuestros sembrados.

A consecuencia de esto y unido al airecillo Norte que reinaba, hacia que en la mañana de

hoy se dejase sentir un frío impropio de la adelantada estación que atravesamos.—C.

24 de Mayo de 1896.

De la Capital:

✚ Ayer á las cinco de la tarde fué trasladado al cementerio la madre de nuestro amigo Don Ernesto Canut.

Q. E. P. D.

La procesión que salió ayer tarde de la iglesia de San Magín en la que fué llevado el santo Cristo de los Navegantes, estuvo muy concurrida no solo por los numerosos fieles que formaron parte de ella, sino por el inmenso concurso que acudió á presenciar su paso, así de gentes del interior de la ciudad, como del propio caserío de santa Catalina y de los otros de estos alrededores.

El cortejo fué muy lucido: abrían la marcha cuatro guardias civiles y un cabo á caballo, la banda de tambores del ayuntamiento y el pendón de la iglesia y seguían despues numerosos niños de los colegios de aquel arrabal, multitud de vecinos, la mayor parte de ellos marineros y pescadores, muchos marinos de guerra, coro de vírgenes, angelitos, niños en traje de santos, el clero y los alcaldes de barrio, llevándose algunas estatuas de santos y diversos pendones. Dos bandas de música de paisanos iban interpoladas tocando sendas marchas y cerraba la comitiva el señor vicario de la expresada iglesia entre dos eclesiásticos formando tercio y un piquete de tropa del regimiento regional núm. 1, con banda de cornetas, tambores y música.

La procesión recorrió el itinerario que publicamos y se retiró á tiempo que ya había anochecido hallando iluminados muchos balcones y ventanas de la calle de San Magín.

La gente salió ayer tarde de sus viviendas, aprovechando el tiempo semi-sereno que hizo ó invadió la plaza de toros, la muralla, Rambia, el Borne, el muelle y el arrabal de Santa Catalina, de modo que al ver tanta muchedumbre se preguntaba uno que en dónde se metía tanta gente en los días ordinarios cuando no se ve á nadie por la calle, pues parecía inverosímil que hubiese en la ciudad y caseríos albergue para tantísimo número de personas.

A las primeras horas de la mañana de ayer se desencadenó sobre esta ciudad una tormenta en la que además de rayos y truenos hubo su correspondiente granizo y subsiguiente aguacero.

Esta tempestad recorrió una zona bastante extensa, según las noticias que llegaron. A cosa de las nueve quedó la atmósfera acelajada, permaneciendo en el mismo estado durante el resto del día.

Anteanoche hubo un nuevo alboroto en el arrabal de santa Catalina, á consecuencia del escandaloso contrabando que se hace en materia de especies de consumos sujetas al adeudo, tales como vino, alcohol, aceite, etc. siendo las mujeres especialmente las que lo verifican y se valen del Tranvía para efectuarlo.

Los dependientes del resguardo detuvieron á varias de las matuteras, pero mucha gente, toda la gente, puede decirse se puso de parte de ellas y de aquí el alboroto.

Parece llegado el caso de que las autoridades tomen cartas en el asunto, amparando los derechos de la empresa arrendataria cuando la razón esté de su parte ó los del público cuando sean conculcados.

Especialmente en el expresado arrabal la cuestión se va poniendo fea y si no se acude pronto con prudencia y tino á remediarlo, podrá dar que sentir.

A las cinco y media de la tarde de hoy recorrerá las calles del Suorro y adyacentes la banda de la Unión Obrera Balear, y se colocarán las banderas para la fiesta que celebra aquel barrio en honor de la Santísima Trinidad.

Tenemos entendido que este año no celebrará la Brigada Topográfica de Ingenieros, de

guarnición en esta plaza, la fiesta en honor de su patron San Fernando.

A las seis y media de la mañana ha salido el vaporcito Cabrera con rumbo hácia la isla de su nombre.

La correspondencia de Mahón se ha repartido esta mañana á las nueve y media.

A cosa de las siete y media de la tarde de ayer, dos jóvenes vestidos con decencia, se trabaron de palabras en la plazoleta de la Consigna del muelle y de ellas vinieron á las manos propinándose algunos cachetes. Uno de los dos se armó de una llave inglesa, pero no pudo hacer uso de ella por habérselo interpuesto algunos concurrentes, é interviniendo algunos agentes de la autoridad, los cuales tomaron las providencias que eran del caso.

Teatros

Anoche se verificó en el teatro de la sociedad La Constancia la función anunciada, poniéndose en escena la comedia Zaragüeta y la pieza en un acto El novio de Doña Inés. El público salió satisfecho de su desempeño y aplaudió bastante al señor Prohens, que cantó una romanza, y á la familia Jarque que ejecutó preciosos y difíciles trabajos.

Para hoy se anuncian dos funciones: una que empezará á las tres y media de la tarde y otra á las ocho y media de la noche.

Se pondrán en escena Lanceros, Patria, Por no entenderse y Zaragüeta.

Ha sido contratada para dar dos funciones en el teatro de Pollensa la compañía dramática que dirige don Bernardo Manera.

Recuerdos mallorquines

Día 25 de Mayo

18.1

Alocución de la Junta Suprema de Gobierno pidiendo una suscripción para reparar el castillo de San Fernando de Figueras, reconquistado al ejército frances.

Maldades:

Día 24.—Neces sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 0.—Vacas, 1.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Ferneras, 5.—Carneros, 0.—Ovejas, 2.—Borregos, 0.—Corderos 110.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabríos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0. Volatería.—Gallos, 43.—Pollos, 35.—Gallinas, 85.—Pavos, 2.—Pavas, 5.—Palomas, 0.—Patos, 0.—Ocas, 0.—Conejos, 6.

Nodriza

Se necesita una de buenas condiciones para criar en casa de los padres que la tiene en el Vivero.

Para informes: Plaza de Coll, núm. 41.

4-1

Teatro de «La Constancia»

Funciones para hoy lunes

A las tres y media de la tarde. La pieza en un acto, titulada: Lanceros

La zarzuela en un acto, Patria

desempeñada por los niños que componen el Coro infantil.

Y la comedia en un acto, de Don Pedro de A. Peña.

Por no entenderse

Por la noche.

La comedia en dos actos de Ramos Carrión y Vital-Aza, denominada: Zaragüeta

Y la pieza en un acto, Lanceros

Durante uno de los intermedios la familia Jarque ejecutará el difícil trabajo de dislocación hombre de goma desempeñado por el niño Jarque.—El entretenido intermedio musical, terminando con los difíciles equilibrios sobre el globo terraqueo, también cantará una romanza el barítono señor Prohens.

A las ocho y media

PALMA.—Tip. de Amengual y Muntaner



Ferrocarriles de Mallorca

Servicio de trenes que sigue desde el 25 de Octubre

De Palma á Manacor y La Puebla, á las 8:15

mañana, 2:15 y 5 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma y La Puebla, á las 8

y 11:45 mañana y 6:30 tarde.

De La Puebla á Palma y Manacor, á las 6:27

mañana, 12:15 y 5:45 tarde.

Palma 20 de Octubre de 1895.—El Director

General, Guillermo Merguez.



Vapores

Correos

Salidas

Lunes 2 tarde, para Barcelona (vía Sella).

Martes 5 tarde, para Barcelona (directo).

Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia;

y 2 tarde para Mahón (vía Alcúdia).

Jueves ninguna.

Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo).

Sábados 9 mañana para Ibiza y Alicante.

Domingos 2 tarde, para Barcelona (vía Alcúdia).

Entradas

Lunes 10 mañana, de Barcelona (vía Sella).

de Mahón (vía Alcúdia).

Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante.

Miércoles 8 mañana, de Barcelona (directo).

Jueves 10 mañana, de Barcelona (vía Alcúdia).

Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia.

Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo).

Domingos ninguna.

Servicio directo entre Mallorca y Menorca

De Palma para Mahón, los sábados cinco

tarde.

De Mahón para Palma, los martes cinco

tarde.

Ferías de Mallorca

Abril: Domingo 26, Sta. María. Mayo: Domingo 8, Sineu (Fira de Maig); Jueves 7, Inca (Dijous bé), Domingo 10, Sóller y Felanig. Domingo 17, Sencelles. Domingo 30, Manacor y Binisalem. Julio: Lunes 20, Felanig. Sábado 25, Manacor. Agosto: Domingo 16, Sineu. Viernes 28, Felanig. Septiembre: Domingo 30, Manacor. Domingo 27, Felanig. Martes 29, Lluichmayor. Miércoles 30, Lluichmayor, Aró. Octubre: Domingos 4, 11 y 18, Lluichmayor. Domingo 25, Inca y Felanig. Noviembre: Domingo 1, y 8, Inca. Viernes 13, Lapuebla. Sábado 14, Alcúdia. Domingo 15, Miró y Pollensa. Jueves 19 Inca (Dijous bé), Domingos 22 y 27, Binisalem.

Mercados de Mallorca

Se verifican todas las semanas el lunes, en Manacor; el martes, en Montuiri; el miércoles, en Sineu; el jueves, en Inca; el sábado en Palma; el domingo, en Binisalem, Pollensa y Sencelles.—En Palma, siendo fiesta mayor el sábado, se traslada al viernes anterior, y siéndole el jueves se traslada al miércoles el de Inca, lo mismo que en la Semana Santa. El martes de esta misma semana hay mercado de ganado lanar en Binisalem. Los jueves anterior, intermedio y posterior á los días en que celebra feria la villa de Inca, no hay mercado.

Puntos de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Table with columns: Pueblos, Puntos de parada, HORAS (Salida, Llegada). Rows include Andraig, S' Arracó, Capdallá, Calviá, Esporles, Establiments, Estallescús, Banyalbufar, Puigpunyent, Valdemosa, Deyá, Sóller, Bunyola, Lluichmayor, Santanyi, Campos, Sencelles, Sta. Eugenia, Felanig, Algaida, Montuiri, Ferreries.

Hojas del Calendario

Calendar for MAYO. Includes dates for Luna llena, Cuarto menguante, and specific events like the entry of Alfonso VI into Toledo and the decree of the Puerta del Sol in Madrid.